

町長	副町長	総務課長	課長	室長	合議	担当

会議概要書

会議の名称	令和7年度 伯耆町有線テレビジョン放送番組審議会
開催日時	令和7年12月18日(木) 14時00分から15時30分まで
開催場所	伯耆町役場 応接室
出席者	<p>【番組審議会委員】 田中治伸、秋田寿江、加川賢明、大江國夫、森川寿子</p> <p>【事務局】 企画課 一橋課長、舟越室長、澤田、(有)メディアテック下村</p>
会議の主な内容	
【協議項目及び協議内容】	
<p>【協議事項】</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 自主放送番組について 2. 番組審議会委員構成の見直しについて 3. その他 	
【概要】	
<ol style="list-style-type: none"> 1. 開会 2. あいさつ(田中会長) 3. 報告 <ol style="list-style-type: none"> (1) ケーブルテレビ加入状況 (2) 番組の放送状況について (3) 令和7年度番組モニター実施結果について (4) 視聴者から寄せられた意見について (5) 訂正放送の実施状況について (6) 放送事故について (7) YouTube配信について <p>以上を資料に基づき事務局より説明</p> 	
<p>＜質疑・意見等＞</p> <p>会長 報告事項について、質疑、意見等を求める。</p> <p>舟越 YouTubeに関しては、特に「ヴィンテージデニムの工房」を特集した回が1,814回再生と最近再生数を伸ばしており、現在のところ反響が大きい。以前反響大きかったのは令和6年の「ラジコン草刈り機」の回だった。YouTubeにあげることでどの番組がみられているのか、どこにニーズがあるのか把握できるため、YouTubeをあげる一つの成果かだと思っている。</p>	

行政情報系の番組で、例えば世界アルツハイマー月間、保育所入所のオンライン申し込み案内など再生数が低いものもあるが、役場として周知すべき情報であるため番組は継続する必要があると感じている。

会長 もう一度放送してほしいという意見は住民からよくあるのか。

下村 発表会や運動会など子どもに関するイベントは、「見逃してしまったけど再放送はありますか」という問合せがたまにある。

コーナーではなかなか言われない。コーナーは YouTube に大体のものがアップされているため、取材先には見れることを伝えている。

会長 YouTube は高齢の人にはなかなかわからない。何かいい方法はないか。

下村 放送の最後に携帯をかざすと QR コードを読み取り、伯耆町チャンネルを登録できるようにしている。

会長 手元にあれば読み込むこともあるが、どこでもできるのか。

下村 画面の大きさ等にもよるが、基本はテレビに近づけると読み取れる。

会長 その他報告事項について、質疑等はないか。

全会 なし

4. 議事

会長 それでは議事の自主放送番組に進みたい。

～番組視聴～

会長 ご覧いただいた番組について、ご意見をいただきたい。

秋田 溝口の 10 周年記念を NHK のニュースで知ったが、人文字もしていてとても素晴らしいかったのと、すごく盛大に行っていてみなさん協力しているのが大変良かったと思う。

会長 役員として 10 周年記念祭に参加したが、会長と打ち合わせで色々と話があり、人文字に決まった。地域の方も結構集まり、上から見ると本当にきれいに撮れていた。

会長 地域のスタッフが集落を回っていろいろ紹介している番組が少なくなっているなと感じている。高齢になると他の集落に行くこともなくなってくるため、そういう番組があっても良いのではないか。

下村 コーナーはないが、普段のニュースで各集落の催しなどをニュースで放送している。今はプライバシーの問題があり、普段の様子を撮影するのは難しくなっている。

一橋 時代が変わってきている。民放の番組でも通行人の顔はモザイクが入っていたりする。

会長 そうすると今はやっぱり難しいということですね。

一橋 地域の情報を紹介してほしい、という依頼は住民からいただくこともある。

下村 地域の方から要望があればなるべく行かせてもらうようにしている。

僕らが一番重要視しているのは、コーナーの前に放送してあるニュースでもある。毎日 2~3 本放送しているが、近隣の町村で言うと、毎日 2~3 本ニュースを出してる町村はない。普段町内でどんなことが行われているかというニュースもみていただきたい。

会長 その他意見はあるか。

全会 なし

会長	議事②審議会の委員構成の見直しについて、事務局から説明をお願いしたい。
舟越	現在 5 名で委員を構成しているが番組内容の多様化等もあり、今の委員構成から増員してはどうかという話がある。 放送法に基づいては、現状規則通りで 5 名となっており、ルール的には全く問題ない。経緯として合併当初に 10 名、9 名という人数で運営委員という組織もありながらやっていたが、平成 28 年に放送法に則り 5 名という形になった。 協議する人を増やし、より意見を出した方が良いのではないかということで皆さんの率直なご意見をいただきたい。
会長	役場とテレビ局の方だけでは、なかなか番組も難しい。この審議会を通じて一般の人の意見も取り入れてこれからも作ってほしいと思う。
大江	番組に関する意見出してもらうために人数を増やすのか、それとも作った番組のなかを審査するだけなのか。
舟越	審議会の目的は、番組の状況を知っていただくことと、内容について意見をいただき、来年度以降の番組制作のためにご意見をいただくことであるため、もっといろいろな方にお出席いただいたほうが良いのではないか、ということです。
大江	それなら人数が多いほうがいいのではないか。
舟越	現在はモニターを募集し、ご意見をいただいているがそれに加えてさらにどうかというところである。 平成 27 年にも同様の議論がされたが、すでに教育関係、消防、農業など様々な分野から編成されているという意見や番組モニターもやっているので増やす必要はないという意見があった。また、増やすなら子育て世代や保護者の立場から意見があった方がよいというような協議がなされた。
	放送法では基幹放送だと「7 名以上」となっているため、5 名から 2 名増の 7 名でさせていただくのはどうか。
大江	増やして色々な意見が出るかというところには疑問がある。
下村	僕としては、普段からニュースをみていただいている方に参加してもらいご意見をいただけだと嬉しい。
秋田	モニターは何名くらいの応募があるのか。
舟越	だいたい例年 3 ~ 4 名程度。今年は 3 名の応募があった。
加川	3 名は多いほうなのか。
一橋	少ないほうである。募集人数は 5 人。 加入者数が増えており内容が多種多様になってきた中で、モニターでカバーできたらよいが、モニターも 5 人募集しても 3 人程度しか応募がない。そのため委員を 2 人増やしても良いのではないかというのが事務局からの提案である。
舟越	保育所の現場は結構取材に行かせていただいているので保育所長、これから観光に力を入れていくところで観光協会、技術的な面や広い視野で議論いただくというところで中海テレビなどはどうか。
一橋	地域の魅力を発信するには観光事業者に頑張ってもらう必要もあるため良いとは思うが、放送が町内でしかないというのが、あまり効果がないかもしれない。
森川	多様な意見をということであれば、いろんな立場の方に来ていただくことはとてもいいことだと思う。 個人的だが、学校にはたくさん取材に来ていただいてありがたく思っている。多様に意見が出る中でどんどん増えるとまた大変かなと思うが、無理なく継続していく

る体制でお願いしたい。

会長 モニターからの意見が少ないということは、人数を少し増やしたほうがいいとも思う。この件に関しては、事務局の方に一任ということでいかがか。

加川 提案のあった3人の中で選んでみてもいいと思う。

舟越 それでは提案した3名の中から7名を目指すということで、プラス2名で来年度から審議会を行う。

会長 異議はあるか。

全会 なし。

会長 議事その他はないか。

一橋 事務局からはなし。

会長 各委員からは。

全会 なし。

会長 それでは以上をもって番組審議会を終了する。